
穗紙展主打

紙業港企走出去 擴材料來源慳成本
「目前中國對美國進口紙漿依存度較

低，同類原料易於從加拿大、巴
西等其他渠道獲取，同時不少同行也在
拓展『一帶一路』沿線市場。」參展的
廣東一家紙企負責人表示，近兩天展會
都有與東南亞、印度等客商接觸，爭取
造紙的原料構成來源更為多元。

印度紙張需求穩步上升
印度Chadha Papers紙廠有關負責人
Arun Sood稱，現在印度紙張的需求穩步
上升，印度造紙行業具有較大的增長空
間。今次公司參展以特裝展台展出，期
待與中國業界加強合作，在開拓中國市

場的同時，也促進行業技術創新發展。
印度投資機構高級投資專家Raja Sing-

hKhurana坦言，印度造紙行業目前具有
市場與勞動力等優勢，當地也出台相關
投資優惠政策，鼓勵各大紙企到印度尋
求商機與合作。
廣東省造紙行業協會有關負責人表示，

「本屆紙展亦鎖定『一帶一路』沿線國
家，越南、泰國、馬來西亞、印度、南
非、巴基斯坦等國造紙及印刷包裝協會參
與協辦，開展深度合作，為國內造紙及造
紙裝備企業搭建拓展該經濟帶市場的商貿
平台。」預計3天的展會吸引來自10多個
國家和地區的1萬多名專業買家到場採

購。
數據顯示，目前中國向

「一帶一路」沿線國家年出
口造紙產品、金額分別達400
萬噸、逾480億元人民幣，
年均分別增長14%、23%。

東南亞設廠省生產成本
為拓展海外特別是「一帶

一路」市場，珠三角港企也
加大「走出去」步伐。港資
理文造紙（2314）參展人員
介紹，集團除在廣東、江
蘇、重慶、江西等設有造紙
工廠和造漿廠外，已經在越
南等東南亞地區設廠，目前
越南工廠佔地超1,200畝，廠

房將擴建汽電一體化熱電站、每天可處
理2萬噸廢水的污水處理站以及3個1萬
噸級碼頭泊位等設施，同時還在馬來西
亞開建新的生產線。
同在香港上市的玖龍紙業在內地多地

設有造紙基地之外，亦在越南建立造紙
基地，並逐步在全球鋪開網絡。公司有
關部門負責人稱，東南亞林業資源豐
富，低價的林木資源可以大大節省生產
成本。
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中美貿易摩擦加劇，美

國進口原材料成本也增

加。廣東省造紙行業協會

有關負責人在第十六屆廣

州國際紙展上受訪時表示，目前內地

紙漿進口對美依存度較低、且供應方

眾多，加徵關稅對漿紙系企業總體影

響不大。為減省成本，近年珠三角港

企已紛紛赴「一帶一路」地區開設紙

廠；而同時，「一帶一路」地區也希

望 吸 引 華 資 企 業 到 當 地 投 資 。

■香港文匯報記者 方俊明 廣州報道

料吸逾萬買家
「一帶一路」

香港文匯報訊（記者莊程敏）理文
造紙（2314）首席執行官李文斌早前已
表示，貿易戰已令中國的包裝紙市場需
求萎縮了10%，公司將會加大在越南等
東南亞國家的生產佈局。去年8月，集
團包裝紙產能達610萬噸，預計今年底
於越南新增的一台造紙機將投產，可貢
獻每年約50萬噸產能，屆時包裝紙總
年產將達650萬噸，受惠於越南廢紙成
本及勞動力等成本價格優勢，將可帶來
高於內地的利潤率。
理文造紙去年10月亦宣佈投資51億

港元，在馬來西亞雪蘭莪州雪邦
（Sepang）新建70萬噸包裝紙和55萬
噸再生漿產能，來滿足東南亞和中國日
益增長的紙張需求。按照規劃，項目全
面達產後，每年可生產70萬噸包裝紙
和55萬噸紙漿。這將是繼越南之後，
理文在中國以外的第二個海外生產基
地。
另外，在港上市掛牌的內地環保造紙

龍頭公司玖龍紙業（2689）董事長張茵
今年在博鰲亞洲論壇上亦表示公司今年
已經在馬來西亞投資建廠。她指出，計
劃在馬來西亞巴生港貿易區做紙原料加
工，並準備投資建設一個智能化現代化
的造紙廠。事實上，造紙業在馬來西亞
有不錯前景，在經濟特區、免稅區設
廠，可以享受免稅待遇。馬來西亞更有
10年稅收優惠政策。
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■本屆廣州國際紙展着力「拓展中國、東南亞、印度、中東及非洲市場」。
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■不少企業爭取造紙原料來源更多元。 方俊明 攝

香港文匯報訊（記者周曉菁）本港電
訊商陸續公佈5G部署，新地（0016）
執行董事郭基泓昨出席旗下數碼通

（0315）記者會時指出，計劃投資數十
億元發展5G業務，並計劃參與5G頻譜
拍賣，未來數月會在新地旗下巴士站、

商場等物業率先進行5G網絡測試，提
前做好準備。
郭基泓表示，計劃透過5G的物聯網

和雲端科技應用注入新地旗下的不同業
務，例如物業管理、交通、物流等，會
繼續與數碼通保持緊密合作，在酒店和
商場等場景應用創新科技，預料可帶來
協同效益。他相信，5G是推動數碼轉型
的重要技術，可以為香港帶來大量經濟
效益，而大灣區有不少創科人才，香港
應把握機遇推動智慧城市發展。

於新地商場測試5G
據了解，未來數月，數碼通將於新地

旗下商場，如觀塘apm、YOHO Mall，
以及國際貿易中心ICC等地，率先進行

5G先導網絡測試，透過電競、AR等體
驗展示5G的不同應用和可能性，首個
活動將於暑假期間於新城市廣場舉行。
對比兩地5G發展，新地執行董事馮

玉麟認為，內地沒有徵收頻譜費，助力
供應商大膽投資，令內地5G發展速度
快。而5G對香港發展成智慧城市有重
要角色，他希望香港政府的頻譜拍賣不
要定價太高，不同網絡供應商之間有一
定競爭，惟公司5G服務不會太貴。
他續指，公司下半年會開始招標網絡

供應商，華為亦在考慮之列，不擔心受
制裁的影響。此外，數碼通市務及銷售
部主管林寶彤表示，會向政府競投5G
的中頻段頻譜，希望香港能成為智慧城
市。

香港文匯報訊（記者周曉菁）本港基
建項目延期和超支情況不少，政府曾提
倡建築行業數碼化轉型，Lenovo昨夥群
鉅科技（Spatial Technology）開設數碼
建築技術創新中心，支持有關建築信息
模擬 (BIM) 技術的訓練課程，望此舉推
動BIM在建築業界的廣泛應用，以及為

業界培訓所需的技術人才。
Spatial Technology 行政總裁張兆閣

透露，港府去年已撥款10億元設立「建
造業創新及科技基金」，但在業內推動
BIM仍有不少難度，香港的工作環境和
審批流程等都限制了數碼化的全力發
展。他預計，短期業內都不會實現全3D

應用，只能盡量在規劃、設計、施工等
環節逐漸加入BIM技術，以此有效提高
工程質量、縮短工程時間、減省人手及
節約成本。

中心每年可供三千人次培訓
張兆閣介紹，隨着BIM技術的發展日

趨成熟，香港不少建築工程項目已應用
BIM技術，但在土木工程項目的應用上
仍有改進空間。創新中心每年能提供
2,500至3,000人次培訓服務，培訓課程
由具工程項目經驗的專業導師指導，並
以工程個案為教學基礎，期望學員在短
時間內掌握操作知識及技巧。以目前報
名情況來看，二三線承包商報名十分活
躍，課程已需排至九月份。

香港文匯報訊（記者 殷考玲）上月底，新
濠國際(0200)旗下新濠博亞娛樂斥資逾95億
元，收購澳洲賭場營運商皇冠（Crown Re-
sorts Ltd）19.99%股份，主席兼行政總裁何猷
龍昨表示，對於今次能夠入股皇冠感到高興，
因為過往曾與皇冠合作長達12年，雙方一直
保持良好關係，而今次交易毋須獲得澳洲監管
機構批准，但為了解除監管機構疑慮，該集團
主動向有關當局提交申請，預期需要一年時間
審批，並且作好準備隨時到澳洲向當局解釋，
他又稱未來有意繼續增持皇冠股份。
新濠博亞娛樂與皇冠過往的合作關係長達

12年，兩年前皇冠才退股新濠，今次再次入
股皇冠，何猷龍未來亦有意繼續增持，而根據
澳洲相關法例，新濠每6個月最多可增持3%
股權，但就要監管機構審批，至於增持至哪個
水平，他表示需要與皇冠集團大股東James
Parker 商討。透過今次入股皇冠，何猷龍希望
可以向日本政府展示，新濠在全球博彩企業的
管理經驗，是一間監管嚴格的公司，對爭取日
本的賭牌有利。

下半年濠賭收入料復甦
新濠也在上月底發出的通告中表明，獲監管

機構批准後，有意委派代表加入董事會。何猷
龍對他個人是否要加入皇冠董事會持開放態
度，一切以監管機構為準則。
早前新濠亦表明有意在日本開設賭場渡假

村，何猷龍解釋，據他所知，日本政府有意在
大阪、橫濱及北海道興建包含賭場的渡假村，
而該集團則首選大城市，預期投資額至少100
億美元，已向日本有關當局遞交初步概念文
件，暫時已知有7間營運商遞交，而下一步將
會遞交建議書， 他希望日本的賭場項目可以
超越澳門的新濠影滙。
被問及投資日本最大的競爭對手，何猷龍認

為是美資公司，因為美、日關係良好，該集團
會盡力做好自己，及早作出部署。
澳門上月博彩收入按年跌1.6%，至259.52
億澳門元，何猷龍預期下半年博彩收入會有所
復甦，全年來計會有單位數字增長，而新濠會
集中發展中場業務，暫時旗下中場表現優於市
場。

香港文匯報訊（記者 岑健
樂）專注亞太區的最大物流
地 產 平 台 ESR Cayman
（1821），今日（6月6日）
起至下周三公開招股，發行
逾5.6億股，其中約5.6%在港
公開發售，招股價介乎每股
16.2元至17.4元，集資最多近
98億元，有望成為今年以來
本港最大宗新股。以每手200
股計算，入場費約為3,515.06
元，股份將於6月20日於港
交所主板掛牌。德意志證券
亞洲有限公司與中信里昂證
券為聯席保薦人。
對於近日中美貿易戰持續

升溫，ESR主席兼非執行董
事Jeffrey Perlman昨於記者會
上表示，中美貿易戰主要影

響外貿，而目前公司旗下客
戶所銷售的貨品，主要為牙
刷與紙巾等內需貨品，故現
時公司業務沒有直接受中美
貿易戰所衝擊，他其後更透
露目前公司旗下大部分物流
倉的空置率是零。
以招股價中位數16.8元計

算，公司的集資淨額約為
52.735億元，其中約89.7%將
用作償還於2016年11月發行
之韓亞票據及贖回於2016年
12月發行而未兌換為普通股
的 C 類 優先股；餘下約
10.3%將用於共同投資，包括
用於開發公司資產負債表內
的物流物業，及對公司所管
理的基金及投資公司共同投
資。

數碼通擬斥數十億建5G網絡

■郭基泓（左
二）表示，計劃
參與5G頻譜拍
賣。
香港文匯報記者

莫雪芝 攝

聯想推動培訓香港數碼建築人才

何猷龍：
有意增持澳洲皇冠

■何猷龍 香港文匯報記者莫雪芝 攝

ESR今招股
3515元入場


